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Protokoll Initiative „Bahrenfeld auf Trab“                  11. Januar 2022  

I. Vorstellungsrunde  

Die Gruppe startet mit einer kurzen Vorstellungsrunde. Es nehmen fünfzehn Interessierte am 

Treffen der Bahrenfeld-Gruppe teil. Wegen der steigenden Corona-Fallzahlen findet das Treffen als 

Videokonferenz statt.  

Die Gruppe wächst stetig – aktuell sind etwas dreißig Personen im Verteiler. 

II. Bericht vom Sonderausschuss am 15.12.2022 und Weiteres aus Bahrenfeld 

Jule Lübcke berichtet vom Sonderausschuss am 15.12.2022. Das Info-Center der Science City soll 

perspektivisch im ersten Quartal 2022 geöffnet werden, Details zu den Öffnungszeiten sind unklar. 

Die Ergebnisse bisheriger Beteiligungs-Werkstätten sollen laut Science City im ersten Quartal 2022 

in einem umfangreichen Bericht aufgeführt werden. Bezüglich der Werkstätten für die Kinder- und 

Jugendlichen ist keine weitere Rückmeldung zu den Ergebnissen geplant. Die Gruppe findet, dass 

mehr mit den Bürger:innen zusammengearbeitet werden muss und überlegt, welche Strategie 

Bahrenfeld auf Trab hierfür entwickeln kann. 

Das Angebot von André Stark (Science City GmbH), dass die Fragen für den Sonderausschuss 

direkt und zwei Wochen vor der Sitzung des Sonderausschusses an die Science City GmbH 

übermittelt werden können, damit diese im Sachstandsbericht der Science City beantwortet 

werden, lehnt die Gruppe ab. Die Gruppe vertritt die Haltung, dass die Fragen wichtig für den 

Sonderausschuss und für die Öffentlichkeit sind, weshalb das öffentliche Verfahren beibehalten 

wird. Die nächste Sitzung des Sonderausschusses findet am Mittwoch den 19. Januar statt im 

Kollegiensaal statt. Aus der Gruppe nimmt Sabine Illing teil. 

Folgender Nachtrag des Amtes zu Protokoll zu TOP 3 „Bericht der Science City Hamburg 

Bahrenfeld GmbH“ aus der Sitzung vom 15.12.2021 wurde von Sabine Illing an alle weitergeleitet: 

Die Immobilie Notkestraße 23 gehört dem Bezirksamt Altona. Sie wird vom Fachamt IS verwaltet 

und an der Jugendhilfeträger ASB vermietet. Der Träger ASB hat mit dem Bezirksamt Altona einen 

unbefristeten Nutzungsvertrag geschlossen, hier muss also nichts veranlasst werden. 

Katrin Wehr ergänzt: Der Mietvertrag des Juno23 läuft bis 2029 und der Mietvertrag der Sporthalle 

bis 2032.  
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Für die Notkestraße 3-5 ist anteilig eine universitäre Nutzung geplant. Aktuell wird eine 

Volumenstudie durchgeführt, welche die Kosten für eine Sanierung berechnet. 

III. Bericht AG Information / Webseite 

Die AG Information berichtet von den bisherigen zwei Treffen, in denen der Fokus auf die 

Erstellung einer Webseite für Bahrenfeld auf Trab lag. Bisher wurden erste Texte für die Webseite 

formuliert und es laufen Gespräche mit einem Webdesigner aus Bahrenfeld. Über die Inhalte der 

Webseite soll noch in der Gruppe gesprochen und abgestimmt werden. Es gab den Hinweis, dass 

einige Personen-Gruppen aus Bahrenfeld nicht in der Gruppe vertreten sind, weshalb die Inhalte 

und Forderungen der Gruppe breit diskutiert werden müssen. Im nächsten Treffen wird das 

Selbstverständnis von Bahrenfeld auf Trab den Schwerpunkt bilden.  

IV. Vorstellung der Logos für Bahrenfeld auf Trab 

Aenne Kolander stellt die Logo-Ideen für Bahrenfeld auf Trab vor. Die Gruppe einigt sich 

mehrheitlich auf einen Favoriten (Nummer 4) und gibt Anregungen zur Schrift und Ergänzungen, 

welche Aenne ausprobieren wird. Die Ergebnisse zum Selbstverständnis sollen berücksichtigt 

werden. Es kann auch zwei Logos geben, die sich für unterschiedliche Vorhaben eignen.  

V. Perspektive 2022 – Themen und Vorhaben für Bahrenfeld auf Trab 

Katrin Wehr berichtet, dass das Juno 23 gemeinsam mit weiteren Akteuren aus dem Jugendhilfe-

Ausschuss für 2022 Kinder- und Jugendbeteiligungsformate plant, beispielsweise ein Fest. Wenn es 

hierzu konkrete Informationen gibt, wird sie diese in der Gruppe vorstellen. Im gemeinsamen 

Brainstorming ergaben sich einige Themen, die die Gruppe für 2022 plant:  

(1) Das Selbstverständnis von Bahrenfeld auf Trab 

(2) Regelmäßige Informationen, Webseite und die Sichtbarkeit in Sozialen Medien (AG 

Information) 

(3) Spaziergänge durch Bahrenfeld für Akteure wie den Sonderausschuss und Science City 

Beirat  

(4) Flohmarkt-/Verkehr-/Fest  

(5) Beteiligungsformate neu denken, aufsuchende Beteiligung. Bspw: Ab März Handzettel in 

den Parzellen der Kleingärter:innen verteilen 
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VI. Verschiedenes 

Heiko von Thaden berichtet aus einem Artikel des Hamburger Abendblatts zur „S-Bahn“. Der 

Verlauf der geplanten S-Bahn soll ein Stück verlegt werden, um zu verhindern, dass die 

magnetischen Schwingungen die Vorhaben des DESY hindern. Das Verfahren zur Ausschreibung 

des städtebaulichen Wettbewerbs verzögert sich.  

Das Evokationsgebiet wurde erweitert, umschließt nun auch den Bahrenfelder Marktplatz sowie 

die zur Zeit baufällige Villa am Marktplatz. Das Gebiet unterliegt dem Einfluss der Stadt, somit ist 

der Senat und nicht der Bezirk für das Vorhaben verantwortlich. Die Veränderungen sind beim 

Planungsausschuss einholbar. Es kommt die Frage auf, was die Erweiterung des Evokationsgebiets 

für die Villa bedeutet. Hierzu wird Heiko von Thaden demnächst weitere Informationen und 

mögliche Schritte für die Schaffung eines Kulturzentrums vorstellen. Das Kulturzentrum soll als 

Tagesordnungspunkt für die nächste Sitzung aufgenommen werden

VII. Nächstes Treffen von „Bahrenfeld auf Trab“ 

Das nächste Treffen von „Bahrenfeld auf Trab“ findet voraussichtlich digital per Zoom statt. 

Termin: Mittwoch, 02.02.2022 von 18 bis 20h 

https://us02web.zoom.us/j/83004965351?pwd=S3l3Y0Z2Zjl4WnR5WmFybkhJNVJKdz09 

 

Alle Termine und Orte der Treffen von „Bahrenfeld auf Trab“ können auf der Homepage von Q8 

Altona nachgelesen werden: https://www.q-acht.net/altona/projekte/Bahrenfeld-auf-Trab.php 

Das nächste Treffen der AG Information findet am Dienstag, den 25. Januar 2022 von 16 bis 

18h statt. 

 

Das nächste Treffen der AG Flohmarkt-Fest findet am Mittwoch, den 26. Januar 2022 von 

18:30 bis 20h statt.  

 

 

Protokoll: Julia Bömelburg, Q8 altona 

https://us02web.zoom.us/j/83004965351?pwd=S3l3Y0Z2Zjl4WnR5WmFybkhJNVJKdz09
https://www.q-acht.net/altona/projekte/Bahrenfeld-auf-Trab.php

